



11月も下旬となり、急に肌寒くなりました。校庭のアメリカカエデもきれいに紅葉してしています。暑くもなく、寒くもない季節は短く、もう冬の訪れを感じる季節になりました。気温の大きな変化からか、体調を崩している児童も少し増えてきているように感じます。体調管理にご配慮いただけますようお願いいたします。

さて、昨日11月21日には、来年度本校で開催する徳島県体育科教育研究大会のプレ大会を実施しました。今回は、2年3組と6年3組で体育の研究授業をしました。これまで、体育の研究授業は4年3組、5年3組でも講師の先生を招聘して行っており、授業を重ねる度に成果が見られるようになってきています。また、今年度は、11月1日にも板野郡人権教育研究大会の会場校として3年2組が研究授業を行うなど、ふだんの年以上に授業を見ていただく機会がたくさんありました。授業を見てもらうのを子どもたちは楽しみにしている面もあり、少し緊張しながらもはりきって学習に取り組む一面が見られ、授業中の個々の成長も感じます。今後、3学期にも研究授業をいくつか開催する予定です。来週5年生は宿泊学習があります。多くの行事を通して、いろんな力をつけてほしいと思っています。

### 体育科授業研究会の様子

11月21日(木)午後本校で体育の研究授業を実施しました。県小学校体育連盟会長、鳴門教育大学教授、講師の先生をはじめ、多くの体育教員が参加しました。2年3組は、「跳の運動遊び」の単元で踏み切り板や段ボールの箱などの用具を使ってねらった場所までいかに跳ぶかを子どもたちは考えながら挑戦をしていました。6年3組は「ボール運動」の単元でソフトバレーボールをしました。いかに自分のコートにボールを落とさせず、相手のコートにボールを落とすかを作戦を立てながら授業に取り組んでいました。両クラスとも、子どもたちの主体性を発揮できるような声かけや、授業展開に心がけていました。来年度の大会に向けて、さらに子どもたちが主体性を発揮し夢中になって取り組む体育学習の実践に取り組んで参ります。



### バス遠足・正法寺川探検の様子

11月15日(金)に1・2年生は「あすたむらんど」、3・4年生は「イングランドの丘」にバス遠足に行きました。また、5年生は正法寺川の探検に行きました。昼頃から小雨が降ってきたため、当初の予定していたとおりにはいきませんでした。楽しく活動できたようです。



### 11月14日(水)に藍住町人権講座がありました

今回は、災害時の人権がテーマでした。11月9日(土)に四国で大規模停電がありました。藍住町では、全域が停電となり驚かれた方も多いのではないかと思えます。そのことを例に挙げ、講師の先生からは、地震も起こっていない停電なのに、少しパニックになって正しい判断ができなかったり、けがをしったりする人もいたもいた。大地震が来て停電したときは、もっと大変なことになる。災害時は、物資の不足や避難所のスペース確保など多くの問題が起こり、そんなときほど人間の本性が出てくる。自分(自分たち家族)さえよければ、という考えが出てくる。また、一番の人権は、「困っている人に気づく、困っている人に声をかける」ことだとお話をされていました。今回の研修を受けて、いざというときに自分のことだけでなく、周りの人のことを考えられる人になりたいと思いました。12月5日(木)13:30に町人権フェスティバル(町総合文化ホール)で開催されます。また、次回の人権講座は、12月16日(金)午後7:30より町総合文化ホールにて開催されます。ぜひたくさんの方にもご参加いただければと思います。

### おもな行事予定

#### 《11月》

- 23日(土) 勤労感謝の日  
5年生登校日(11:30下校)  
タグラグビーフレンドシップフェスティバル(鳴門大塚スポーツパーク)
- 25日(月) 集金引落日  
宿泊学習(5年)1日目
- 26日(火) 宿泊学習(5年)2日目
- 27日(水) 5年振替休業日
- 29日(金) 委員会活動

#### 《12月》

- 1日(日) 資源ごみリサイクルキャンペーン・愛校作業8:00~9:30
- 5日(木) 短縮4時間授業・児童下校12:50
- 7日(土) 参観日・藍北フェスティバル
- 9日(月) 振替休業日
- 18日(水)~20日(金) 個人懇談(13:20下校)
- 23日(月) 第2学期終業式(14:10~下校)

### 緊急時安否確認メール配信・回答訓練のお知らせ

本日、お手紙でもお知らせしましたとおり、11月27日(水)午後7時から8時頃に緊急時の安否確認の訓練をさせていただきます。南海トラフ巨大地震発生時等大きな災害が児童が学校在校時外で発生した場合には、児童の安否を「すぐる」のアンケートで行います。そこで、前もって訓練を行いたいと考えております。ご多用とは存じますが、ご協力よろしくお願い申し上げます。

### 3年出前授業「しょうゆ博士」

3年生は、11月21日・22日にしょうゆ博士の出前授業を行いました。国語で「すがたをかえる大豆」という説明文の学習をし、さらに学習を深めるため、また食育の観点からも身近な調味料としてのしょうゆのを知るよい機会となるため実施しました。講師の先生からは、姿を変えていく大豆の話やしょうゆの材料には大豆以外に何を使うかなどクイズ形式にしながら楽しく教えていただきました。

